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Neste novo mandato, prefeito Guina e Vice Marinho 
garantem investimentos para São Jorge do Ivaí 
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Um acontecimento vem 
ganhando força nas 
eleições municipais do 

Paraná: a presença crescente 
de secretários municipais de 
segurança e guardas munici-
pais eleitos para o cargo de 
vereador. Esses profi ssionais, 
conhecidos por sua atuação 
na segurança pública local, 
estão se destacando como 
candidatos de confi ança para 
a população, conquistando ca-
deiras nas câmaras municipais 
em várias cidades do estado.
Crescimento do 
Interesse Político

Nos últimos pleitos, o nú-
mero de representantes liga-
dos à segurança pública, em 
especial guardas municipais 
e secretários de segurança, 
aumentou signifi cativamente. 
Especialistas apontam que 
essa tendência reflete uma 
maior preocupação da popu-
lação com questões de segu-
rança nas cidades. As pessoas 
enxergam esses profi ssionais 
como figuras capacitadas e 
preparadas para lidar com os 
desafi os do cotidiano, como a 
criminalidade, a violência e a 
proteção do patrimônio público.

"Temos visto um número ex-
pressivo de guardas municipais 
e secretários de segurança se 
envolvendo diretamente com a 
política local. O eleitor enxerga 
neles uma liderança que, por 
estar diretamente ligada à se-
gurança pública, compreende 
as necessidades de melhorias 
no setor", analisa o Presidente 
do CONGECEP - Ivan Quartaroli, 
que também exerce o cargo 
de Secretário de Segurança 
Municipal de Maringá.
Exemplos em 
Diversas Cidades

Em cidades do interior do 
estado como Mandaguaçu e 
Floresta, os Secretários de Se-
gurança que se desligaram dos 
cargos para concorrer a uma 
vaga na Câmara Municipal, 
foram eleitos tendo como uma 
de suas principais bandeiras a 
da Segurança Pública. Um dos 
casos de destaque é o de Ales-
sandro Mansano, secretário de 
segurança de Mandaguaçu, 
que conquistou uma vaga na 

Secretários de segurança e 
Guardas Municipais ganham 

espaço no Legislativo

MANDAGUAÇU
Alessandro Mansano

FLORESTA
Carlos Barbosa

câmara de vereadores com 
uma plataforma focada na 
melhoria das políticas de se-
gurança pública e na integra-
ção das forças de segurança 
municipais com a população. 
Em Floresta, Carlos Barbosa 
também fi cou entre os mais 
votados. Ambos eram inte-
grantes do CONGECEP.

Em cidades da região me-
tropolitana de Curitiba, onde o 
problema da segurança pública 
é mais acentuado, a eleição de 
guardas municipais já é uma 
realidade no legislativo. Os 
GCMs Rafael Freitas de Cam-
po Largo foi eleito com 1.335 
votos, sendo o 3º vereador 
mais votado da cidade. Já em 
Campina Grande do Sul, o GCM 
Cleber Carvalho de Castro tam-
bém conquistou uma cadeira 
na Câmara Municipal como 
guarda municipal da cidade.
Os Desafi os 
no Legislativo

Apesar do sucesso nas 
urnas, os novos vereadores 
eleitos enfrentam grandes 
desafios ao tentar aplicar 
suas pautas de segurança 
dentro de um ambiente políti-
co muitas vezes fragmentado. 
As dificuldades econômicas 
enfrentadas pelos municípios 
e as divergências ideológicas 
entre partidos podem limitar 
o alcance de suas propostas, 
especialmente aquelas que 
demandam investimentos em 
segurança pública.

No entanto, a expectativa 
é que esses profi ssionais, com 
seu conhecimento técnico e 
experiência prática, tragam 
uma nova perspectiva ao 
debate legislativo, ajudando 
a construir soluções mais efi -
cazes para a segurança local.

A eleição de guardas mu-
nicipais e secretários de se-
gurança como vereadores 
no Paraná, além de inédito, 
revela um indicativo de que 
a segurança pública segue 
sendo uma prioridade para os 
eleitores. Resta agora acom-
panhar o desempenho desses 
representantes e como suas 
propostas podem impactar o 
futuro da segurança municipal 
nas cidades paranaenses.

No último sábado, o Sin-
dicato Rural de Nova 
Esperança, através de 

sua Comissão de Mulheres, 
em parceria com a Acine/
Acine Mulher e o Rotary, com 
apoio do Sistema Faep/Senar, 
Secretaria de Saúde/SUS, Cre-
sol, Sicredi, Agroluna, Agromil, 
Sanepar, Cocamar e Fomento 
Paraná, realizaram um grandio-
so evento no Jardim Botânico 
de Nova Esperança, que reuniu 
mais de 200 mulheres, onde 

Jardim Botânico de Nova Esperança recebe
grande evento do Outubro Rosa, reunindo

mulheres para prevenção do câncer de mama

trabalharam o tema do Outubro 
Rosa, que visa conscientizar 
as mulheres para que façam a 
prevenção do câncer de mama. 

Esse é um câncer que, se 
descoberto precocemente, tem 
alta probabilidade de cura, mas 
que, infelizmente, é o câncer 
que mais mata mulheres devi-
do a descoberta tardia, por isso 
a importância do tema. 

Foi uma tarde de muita 
informação e também com 
muita diversão, a qual terminou 

com um happy hour e passeio 
de trenzinho pelo lindo Jardim 
Botânico. A Dra. Karoline Car-
minato, médica em Cianorte, 
fez uma palestra esclarecedora 
sobre como prevenir-se e como 
buscar tratamento, tirando 
várias dúvidas das participan-
tes. Em seguida aconteceu a 
palestra da psicóloga Cláudia 
Piscitello, de Maringá, que 
majestosamente tratou sobre 
os aspectos emocionais e psi-
cológicos que podem contribuir 

para desencadear a doença, 
mas que também podem aju-
dar na prevenção e na cura. Em 
meio às palestras, houveram 
momentos para relaxar, como 
alongamentos conduzido pela 
personal/empresária Eloise 
Ende e uma linda apresentação 
do Grupo Damas Dance, da 
academia Kássia Reis. 

Com a nova diretoria do 
Sindicato Rural de Nova Es-
perança e sua Comissão de 
Mulheres, eventos de muita 
qualidade tem acontecido na 
cidade.  O SINRURAL também 
realiza serviços diversos (folha 
de pagamento, ITR, emissão 
de GTA, Nota do Produtor Rural 
eletrônica, CAR, entre outros), 
com preços atrativos para seus 
associados e oferece para a 
comunidade diversos cursos 
do Senar, que são gratuitos 
e estão ocorrendo em Nova 
Esperança e nas cidades de 
extensão, como Floraí, Atalaia 
e Unifl or. 

Essas informações podem 
ser acompanhadas pelo Ins-
tagram @sindicatoruraldeno-
vaesperanca e pelo whatsapp 
4499942-1858. É realmente 
muito bom que a cidade tenha 
entidades fortes e atuantes.

Cooperados da Cocamar 
Cooperativa Agroindus-
trial oficializaram na 

sexta-feira (18/10) a doação 
de um sistema de geração 
de energia solar para a Apae 
(Associação dos Pais e Ami-
gos dos Excepcionais) de São 
Jorge do Ivaí, na região de 
Maringá.

Foi a terceira entrega, em 
duas semanas, de estruturas 
fotovoltaicas completas des-
tinadas a atender entidades 
assistenciais.

As duas primeiras, também 
para a Apae, aconteceram nos 
municípios de Alvorada do Sul 
e Jaguapitã, norte do estado, 
contempladas na segunda 
etapa do programa A Solida-
riedade é Nossa Energia, que 
a Cocamar promove desde o 
ano passado com recursos do 
Rates (Reserva de Assistência 
Técnica, Educacional e Social) 

APAE de São Jorge do Ivaí recebe Sistema de Energia 
Fotovoltaica doado por cooperados da Cocamar

aprovados pelos cooperados 
em Assembleia Geral Ordinária 
(AGO).

Na soma de ambas as eta-
pas, são cerca de 25 insti-
tuições beneficiadas até o 
momento, as quais dependem 
do apoio da comunidade e do 

poder público para manterem 
suas atividades.

Com a doação dos coo-
perados, elas não têm mais 
desembolso com o consumo 
de energia elétrica em suas 
instalações, economizando as-
sim para investir em melhorias 

diversas. Além disso, passam 
a contar com uma fonte de 
energia sustentável e de longa 
duração, cuja instalação foi fei-
ta por profi ssionais da própria 
Cocamar, a qual doou ainda 
um seguro com cobertura de 
um ano.

Na solenidade de entrega 
a Cocamar foi representada 
pelo conselheiro fi scal Luciano 
Rodrigo Faglioni e o gerente 
da unidade da cooperativa, 
Bernélio José Orsini, que estava 
acompanhado do seu supervi-
sor operacional, Alaércio Apa-
recido Marques Nascimento.

Eles foram recepcionados 
pela presidente da Apae, Apa-
recida Augustin da Costa, e 
a diretora Marlene da Cruz 
Casagrande, sendo o evento 
prestigiado também, entre ou-
tros convidados, pelo prefeito 
Agnaldo Carvalho Guimarães. 
Fonte: Cocamar

Como o planejamento patrimonial
pode ser um atenuante emocional
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Olá, hoje 
vamos falar 
um pouco 
mais sobre 
Martinho Lu-
tero, dia 31 
de Outubro 
comemora-
mos o dia 
da Reforma 
Protestante. 
Há 517 anos 
M a r t i n h o 
Lutero tem 
um ato de 
p r o t e s t a r 
contra algu-
mas pessoas 
que queriam 
vender até 
mesmo ter-
renos no céu. 
Jesus um dia 
disse que Ele 
subiria ao céu e prepararia para cada um de nós moradas 
lá no céu, e o preço? Totalmente gratuito, só devíamos 
aceitar Jesus em nossos corações, e algumas pessoas 
enganavam outras vendendo por um preço bem alto. 
Como o povo não tinha como ler a Bíblia, alguns acredi-
tavam que isso era verdade , por isso Martinho Lutero 
traduziu a Bíblia em uma língua que mais pessoas pode-
riam ter acesso, pois a leitura já ia ajudar as pessoas en-
tenderem o que era verdade e o que era mentira. Então 
Martinho Lutero protestou e começou a contar para as 
pessoas o que realmente a Bíblia dizia e que o reino dos 
céus não se compra com dinheiro. Ele foi perseguido por 
isso, pois aqueles que ficavam ricos vendendo terrenos 
no céu entre outras coisas não gostaram desse Protesto, 
porém Martinho Lutero continuou ensinando a verdade 
que estava escrito na Bíblia, e se hoje temos acesso a 
palavra de Deus em nosso idioma, foi através dessas ati-
tudes de Martinho Lutero em protestar contra a mentira 
de algumas pessoas que só pensavam em ficar ricos. A 
salvação não vem de comprar algo, o sacrifício de Jesus 
pagou tudo então Martinho Lutero disse ao povo que 
Somente pela fé, somente pela graça, somente a Bíblia, 
somente Cristo e somente a Glória de Deus nos basta, so-
mente isso nos fará ter direito a Salvação em Cristo Jesus.

Reeleito para um novo mandato, prefeito Guina e Vice Marinho 
garantem investimentos para continuar transformando São Jorge do Ivaí 

O Prefeito e o Vice-Pre-
feito reeleitos de São 
Jorge do Ivaí Agnaldo 

Carvalho Guimaraes (Guina) 
e Marinho Anderson Sartori 
(Marinho) em mensagem di-
recionada à população, agra-
decem os votos recebidos e 
reiteram compromissos de 
trabalho no município.

O trabalho deste primeiro 
mandato e a dedicação em 
melhorar a qualidade de vida 
dos sãojorgenses resultaram 
diretamente na reeleição de 
Guina e Marinho.  O com-

promisso segue firme, para 
transformar o município ainda 
mais acolhedor, organizado e 
agradável a todas as pessoas 
nas mais diversas áreas, como 
infraestrutura, saúde, esporte, 
lazer e muito mais. “Este é um 
momento de muita alegria, 
mas também de muita re-
sponsabilidade. Ter um re-
conhecimento tão grande 
do trabalho que tivemos no 
primeiro mandato e con-
quistar maior votação real-
mente é algo muito forte, que 
demonstra que o nosso trab-

alho tem melhorado a vida de 
muita gente”, disse o prefeito 
Guina. Um dos compromis-
sos de Guina que já está em 
execução é o pacote de obras 
no setor de saneamento, com 
os trabalhos seguindo acelera-
dos por toda a cidade.

ÁGUA - No setor de sa-
neamento no último mês 
de setembro, foi finalizada a 
ligação do poço artesiano do 
Bosque Municipal e a estação 
de tratamento próxima ao 
antigo hospital.  Isso possibili-
tou a adição de aproximada-

mente 25 mil litros de água 
por hora à rede de abastec-
imento da cidade.  No último 
domingo, foi preciso desligar 
um dos poços, pois o nível 
do reservatório atingiu 100% 
da capacidade, resultando 
em transbordamento. Ainda 
no saneamento básico está 
sendo concluindo as obras da 
estação elevatória de esgoto 
no conjunto Habitacional Pro-
fessor Nelson Cavichiolli, com 
um investimento de mais de 
R$ 700.000, com recursos 
próprios do município. A es-

tação irá coletar os dejetos 
das 80 residências e bombear 
para a rede de esgoto, ga-
rantindo o encaminhamento 
adequado até a estação de 
tratamento. Essa obra é es-
sencial para a melhoria da 
infraestrutura sanitária da ci-
dade e consequentemente 
cuidando sempre do meio 
ambiente.

GINÁSIO DE ESPORTES  
- Na área de esporte e lazer 
está sendo instalado cerca de 
800 cadeiras no Ginásio de 
Esportes Francisco Zago. Essa 

iniciativa visa proporcionar 
mais conforto aos torcedores 
que frequentam o local para 
prestigiar os jogos e eventos. 

ANTIGO HOSPITAL RU-
RAL JOÃO XXIII - Localizado 
na Rua José Ferreira de Cas-
tilho, encontra-se em fase de 
conclusão a primeira etapa 
das obras de reforma do 
antigo Hospital Rural João 
XXIII. Este significativo inves-
timento visa aprimorar os 
serviços de saúde para mel-
hor atender à população do 
município.

No sábado 19, às 3h30, foi 
realizado no Salão Co-
munitário do Parque 

Ouro Verde o acolhimento 
de 76 cidadãos venezuela-
nos, contratados pelo Grupo 
GTFOODS para trabalhar nos 
abatedouros de aves da região 
e peixes em Mandaguaçu. 

O projeto humanitário 
oferece aos imigrantes uma 

oportunidade de trabalho 
formal, com benefícios que 
incluem aluguel, água, ener-
gia elétrica, alimentos e uma 
ajuda de custo financeira, 
proporcionando uma integra-
ção digna e estruturada.

Estiveram presentes no 
evento o prefeito Profes-
sor Índio, a secretária de 
Assistência Social Adriana 

Bueno, a coordenadora do 
CRAS, Izabela Vasconcelos, e 
a coordenadora de Educação 
Especial, Talita.

Além de suprir a deman-
da por mão de obra local, o 
projeto contribui significati-
vamente para o fortalecimen-
to da economia do município, 
já que os custos de habitação 
e os salários dos trabalha-

dores ajudarão a movimen-
tar o comércio local.

O prefeito Professor Índio 
deu as boas-vindas às famílias 
venezuelanas e parabenizou 
o Grupo GTFOODS pela inicia-
tiva humanitária, destacando 
a importância do projeto para 
a comunidade e para a integ-
ração dos novos moradores. 
Assessoria de Comunicação

Estão abertas inscrições para 
profissionais do turismo e 
outras áreas atuarem nas 

atividades do Verão Maior Paraná, 
promovido pelo Governo do Es-
tado no Litoral e nas praias de 
água doce da região Noroeste, de 
dezembro a fevereiro. O Edital de 
Credenciamento foi viabilizado 
pela Secretaria estadual do Es-
porte (SEES), por meio da Paraná 
Esporte, e permanece aberto até 
o dia 31 de outubro.

Além do turismo, o edital 
também contempla profission-
ais das áreas de educação física, 
enfermagem e comunicação. 
Os interessados devem realizar 
seus pedidos de credenciamento 
através do sistema e-protocolo, do 
Governo do Estado. Eles vão atuar 
em atividades ofertadas pela Sec-
retaria do Esporte aos veranistas 
e moradores, por meio de práti-
cas esportivas e de lazer, aulas 
de ginástica, dança, caminhada, 
recreação infantil, torneios e even-
tos esportivos, além uma série de 
outras programações relaciona-
das ao entretenimento.

Maiores informações, requisitos, 
disposição das vagas e o edital com-
pleto estão disponíveis no site da 
Secretaria do Turismo do Paraná, na 
aba “Operação Verão 2025”.

OPORTUNIDADE – Para o se-
cretário estadual do Turismo, Már-
cio Nunes, a temporada de verão, 
que atrai milhares de turistas 
para o Litoral e as praias de água 

PACOTE DE OBRAS, POR EXEMPLO, SEGUE EM RITMO ACELERADO NAS ÁREAS DE SANEAMENTO, ESPORTE E LAZER

Assistência Social recebe grupo de famílias venezuelanas

Estado abre inscrições para selecionar profissionais
que vão atuar no Verão Maior Paraná

O EDITAL DE CREDENCIAMENTO FOI VIABILIZADO PELA SECRETARIA ESTADUAL DO ESPORTE, POR MEIO 
DA PARANÁ ESPORTE, E PERMANECE ABERTO ATÉ O DIA 31 DE OUTUBRO. ALÉM DO TURISMO, O EDITAL 

TAMBÉM CONTEMPLA PROFISSIONAIS DAS ÁREAS DE EDUCAÇÃO FÍSICA, ENFERMAGEM E COMUNICAÇÃO

doce do Noroeste, é uma grande 
oportunidade para profission-
ais do turismo e de outras áreas 
conhecerem na prática o setor 
paranaense.

“A recepção dos turistas que 
chegam às nossas praias deve ser 
feita com qualidade, porque um 
destino qualificado é aquele que 
atende bem seus visitantes. Os 
profissionais terão uma experiência 
única, conhecendo o setor e suas 
potencialidades, aprimorando seus 
conhecimentos e, consequente-
mente, divulgando o Paraná como 
um grande polo turístico”, disse.

Tiago Campos, diretor de 
Inovação da Secretaria de Estado 
do Esporte e coordenador de Es-
portes do Verão Maior Paraná, 
afirma que a temporada deste 
ano promete muitas atrações e 
atividades aos veranistas.

“Estamos nos preparativos 

para mais uma edição daquele 
que promete ser o maior e mel-
hor verão do país. Teremos mui-
tas atividades de lazer, culturais, 
grandes shows e, sobretudo, uma 
ótima estrutura de atendimento 
para os turistas que vão chegar 
ao Estado. Para isso, contamos 
sempre com uma equipe muito 
qualificada, entre profissionais 
e acadêmicos, que vão atuar em 
nosso Litoral e nas praias de água 
doce do Noroeste”, afirmou.

ACADÊMICOS – No mês pas-
sado, foi publicado um primeiro 
edital voltado exclusivamente aos 
acadêmicos das mesmas áreas. 
Os interessados devem estar devi-
damente matriculados em institu-
ições de ensino superior (públicas 
ou privadas) do Paraná.  As in-
scrições seguem abertas até o dia 
25 de outubro. Saiba mais AQUI.

VERÃO MAIOR  –  A próxima 

edição do Verão Maior Paraná 
está programada para ocorrer 
entre 28 de dezembro de 2024 e 
22 de fevereiro de 2025. O projeto, 
realizado pelo Governo do Estado, 
tem como objetivo melhorar a 
infraestrutura das praias, além 
de garantir saúde, segurança, 
lazer e entretenimento para turis-
tas e moradores. Na edição de 
2023/2024, veranistas e moradores 
puderam participar de diversas 
atividades recreativas oferecidas 
pela SEES nos oito postos fixos esp-
alhados nos balneários de Guara-
tuba, Caiobá, Matinhos, Praia de 
Leste, Ipanema, Shangri-la, Porto 
Rico e São Pedro do Paraná. Cer-
ca de 1,7 milhão de pessoas pas-
saram pelas atividades esportivas 
e de lazer realizadas diariamente, 
como caminhada, alongamento, 
dança, ginástica, escalada, tirole-
sa, nas quadras esportivas e de-
safios infantis.

Além disso, milhares de atle-
tas profissionais e amadores de 
diversas categorias mostraram 
as suas habilidades nas praias do 
Estado, ampliando as opções de 
lazer dos milhares de turistas e 
moradores. Entre as competições, 
estiveram as modalidades tradi-
cionais de areia, como os jogos de 
exibição de vôlei e futebol, com a 
participação de ídolos nacionais e 
internacionais, além dos campe-
onatos de futevôlei, surfe, beach 
tennis, corrida de rua e travessias a 
nado. Foto: Roberto Dziura Jr/AEN

Por Tia Michele

UM MOMENTO
DE ESPERANÇA

O protesto de Lutero

- MANDAGUAÇU -

Olá, hoje 
vamos falar 
um pouco 
mais sobre 
Martinho Lu-
tero, dia 31 
de Outubro 
comemora-
mos o dia 
da Reforma 
Protestante. 
Há 517 anos 
M a r t i n h o 
Lutero tem 
um ato de 
p r o t e s t a r 
contra algu-
mas pessoas 
que queriam 
vender até 
mesmo ter-
renos no céu. 
Jesus um dia 
disse que Ele 
subiria ao céu e prepararia para cada um de nós moradas 
lá no céu, e o preço? Totalmente gratuito, só devíamos 
aceitar Jesus em nossos corações, e algumas pessoas 
enganavam outras vendendo por um preço bem alto. 
Como o povo não tinha como ler a Bíblia, alguns acredi-
tavam que isso era verdade , por isso Martinho Lutero 
traduziu a Bíblia em uma língua que mais pessoas pode-
riam ter acesso, pois a leitura já ia ajudar as pessoas en-
tenderem o que era verdade e o que era mentira. Então 
Martinho Lutero protestou e começou a contar para as 
pessoas o que realmente a Bíblia dizia e que o reino dos 
céus não se compra com dinheiro. Ele foi perseguido por 
isso, pois aqueles que ficavam ricos vendendo terrenos 
no céu entre outras coisas não gostaram desse Protesto, 
porém Martinho Lutero continuou ensinando a verdade 
que estava escrito na Bíblia, e se hoje temos acesso a 
palavra de Deus em nosso idioma, foi através dessas ati-
tudes de Martinho Lutero em protestar contra a mentira 
de algumas pessoas que só pensavam em ficar ricos. A 
salvação não vem de comprar algo, o sacrifício de Jesus 
pagou tudo então Martinho Lutero disse ao povo que 
Somente pela fé, somente pela graça, somente a Bíblia, 
somente Cristo e somente a Glória de Deus nos basta, so-
mente isso nos fará ter direito a Salvação em Cristo Jesus.

Reeleito para um novo mandato, prefeito Guina e Vice Marinho 
garantem investimentos para continuar transformando São Jorge do Ivaí 

O Prefeito e o Vice-Pre-
feito reeleitos de São 
Jorge do Ivaí Agnaldo 

Carvalho Guimaraes (Guina) 
e Marinho Anderson Sartori 
(Marinho) em mensagem di-
recionada à população, agra-
decem os votos recebidos e 
reiteram compromissos de 
trabalho no município.

O trabalho deste primeiro 
mandato e a dedicação em 
melhorar a qualidade de vida 
dos sãojorgenses resultaram 
diretamente na reeleição de 
Guina e Marinho.  O com-

promisso segue firme, para 
transformar o município ainda 
mais acolhedor, organizado e 
agradável a todas as pessoas 
nas mais diversas áreas, como 
infraestrutura, saúde, esporte, 
lazer e muito mais. “Este é um 
momento de muita alegria, 
mas também de muita re-
sponsabilidade. Ter um re-
conhecimento tão grande 
do trabalho que tivemos no 
primeiro mandato e con-
quistar maior votação real-
mente é algo muito forte, que 
demonstra que o nosso trab-

alho tem melhorado a vida de 
muita gente”, disse o prefeito 
Guina. Um dos compromis-
sos de Guina que já está em 
execução é o pacote de obras 
no setor de saneamento, com 
os trabalhos seguindo acelera-
dos por toda a cidade.

ÁGUA - No setor de sa-
neamento no último mês 
de setembro, foi finalizada a 
ligação do poço artesiano do 
Bosque Municipal e a estação 
de tratamento próxima ao 
antigo hospital.  Isso possibili-
tou a adição de aproximada-

mente 25 mil litros de água 
por hora à rede de abastec-
imento da cidade.  No último 
domingo, foi preciso desligar 
um dos poços, pois o nível 
do reservatório atingiu 100% 
da capacidade, resultando 
em transbordamento. Ainda 
no saneamento básico está 
sendo concluindo as obras da 
estação elevatória de esgoto 
no conjunto Habitacional Pro-
fessor Nelson Cavichiolli, com 
um investimento de mais de 
R$ 700.000, com recursos 
próprios do município. A es-

tação irá coletar os dejetos 
das 80 residências e bombear 
para a rede de esgoto, ga-
rantindo o encaminhamento 
adequado até a estação de 
tratamento. Essa obra é es-
sencial para a melhoria da 
infraestrutura sanitária da ci-
dade e consequentemente 
cuidando sempre do meio 
ambiente.

GINÁSIO DE ESPORTES  
- Na área de esporte e lazer 
está sendo instalado cerca de 
800 cadeiras no Ginásio de 
Esportes Francisco Zago. Essa 

iniciativa visa proporcionar 
mais conforto aos torcedores 
que frequentam o local para 
prestigiar os jogos e eventos. 

ANTIGO HOSPITAL RU-
RAL JOÃO XXIII - Localizado 
na Rua José Ferreira de Cas-
tilho, encontra-se em fase de 
conclusão a primeira etapa 
das obras de reforma do 
antigo Hospital Rural João 
XXIII. Este significativo inves-
timento visa aprimorar os 
serviços de saúde para mel-
hor atender à população do 
município.

No sábado 19, às 3h30, foi 
realizado no Salão Co-
munitário do Parque 

Ouro Verde o acolhimento 
de 76 cidadãos venezuela-
nos, contratados pelo Grupo 
GTFOODS para trabalhar nos 
abatedouros de aves da região 
e peixes em Mandaguaçu. 

O projeto humanitário 
oferece aos imigrantes uma 

oportunidade de trabalho 
formal, com benefícios que 
incluem aluguel, água, ener-
gia elétrica, alimentos e uma 
ajuda de custo financeira, 
proporcionando uma integra-
ção digna e estruturada.

Estiveram presentes no 
evento o prefeito Profes-
sor Índio, a secretária de 
Assistência Social Adriana 

Bueno, a coordenadora do 
CRAS, Izabela Vasconcelos, e 
a coordenadora de Educação 
Especial, Talita.

Além de suprir a deman-
da por mão de obra local, o 
projeto contribui significati-
vamente para o fortalecimen-
to da economia do município, 
já que os custos de habitação 
e os salários dos trabalha-

dores ajudarão a movimen-
tar o comércio local.

O prefeito Professor Índio 
deu as boas-vindas às famílias 
venezuelanas e parabenizou 
o Grupo GTFOODS pela inicia-
tiva humanitária, destacando 
a importância do projeto para 
a comunidade e para a integ-
ração dos novos moradores. 
Assessoria de Comunicação

Estão abertas inscrições para 
profissionais do turismo e 
outras áreas atuarem nas 

atividades do Verão Maior Paraná, 
promovido pelo Governo do Es-
tado no Litoral e nas praias de 
água doce da região Noroeste, de 
dezembro a fevereiro. O Edital de 
Credenciamento foi viabilizado 
pela Secretaria estadual do Es-
porte (SEES), por meio da Paraná 
Esporte, e permanece aberto até 
o dia 31 de outubro.

Além do turismo, o edital 
também contempla profission-
ais das áreas de educação física, 
enfermagem e comunicação. 
Os interessados devem realizar 
seus pedidos de credenciamento 
através do sistema e-protocolo, do 
Governo do Estado. Eles vão atuar 
em atividades ofertadas pela Sec-
retaria do Esporte aos veranistas 
e moradores, por meio de práti-
cas esportivas e de lazer, aulas 
de ginástica, dança, caminhada, 
recreação infantil, torneios e even-
tos esportivos, além uma série de 
outras programações relaciona-
das ao entretenimento.

Maiores informações, requisitos, 
disposição das vagas e o edital com-
pleto estão disponíveis no site da 
Secretaria do Turismo do Paraná, na 
aba “Operação Verão 2025”.

OPORTUNIDADE – Para o se-
cretário estadual do Turismo, Már-
cio Nunes, a temporada de verão, 
que atrai milhares de turistas 
para o Litoral e as praias de água 

PACOTE DE OBRAS, POR EXEMPLO, SEGUE EM RITMO ACELERADO NAS ÁREAS DE SANEAMENTO, ESPORTE E LAZER

Assistência Social recebe grupo de famílias venezuelanas

Estado abre inscrições para selecionar profissionais
que vão atuar no Verão Maior Paraná

O EDITAL DE CREDENCIAMENTO FOI VIABILIZADO PELA SECRETARIA ESTADUAL DO ESPORTE, POR MEIO 
DA PARANÁ ESPORTE, E PERMANECE ABERTO ATÉ O DIA 31 DE OUTUBRO. ALÉM DO TURISMO, O EDITAL 

TAMBÉM CONTEMPLA PROFISSIONAIS DAS ÁREAS DE EDUCAÇÃO FÍSICA, ENFERMAGEM E COMUNICAÇÃO

doce do Noroeste, é uma grande 
oportunidade para profission-
ais do turismo e de outras áreas 
conhecerem na prática o setor 
paranaense.

“A recepção dos turistas que 
chegam às nossas praias deve ser 
feita com qualidade, porque um 
destino qualificado é aquele que 
atende bem seus visitantes. Os 
profissionais terão uma experiência 
única, conhecendo o setor e suas 
potencialidades, aprimorando seus 
conhecimentos e, consequente-
mente, divulgando o Paraná como 
um grande polo turístico”, disse.

Tiago Campos, diretor de 
Inovação da Secretaria de Estado 
do Esporte e coordenador de Es-
portes do Verão Maior Paraná, 
afirma que a temporada deste 
ano promete muitas atrações e 
atividades aos veranistas.

“Estamos nos preparativos 

para mais uma edição daquele 
que promete ser o maior e mel-
hor verão do país. Teremos mui-
tas atividades de lazer, culturais, 
grandes shows e, sobretudo, uma 
ótima estrutura de atendimento 
para os turistas que vão chegar 
ao Estado. Para isso, contamos 
sempre com uma equipe muito 
qualificada, entre profissionais 
e acadêmicos, que vão atuar em 
nosso Litoral e nas praias de água 
doce do Noroeste”, afirmou.

ACADÊMICOS – No mês pas-
sado, foi publicado um primeiro 
edital voltado exclusivamente aos 
acadêmicos das mesmas áreas. 
Os interessados devem estar devi-
damente matriculados em institu-
ições de ensino superior (públicas 
ou privadas) do Paraná.  As in-
scrições seguem abertas até o dia 
25 de outubro. Saiba mais AQUI.

VERÃO MAIOR  –  A próxima 

edição do Verão Maior Paraná 
está programada para ocorrer 
entre 28 de dezembro de 2024 e 
22 de fevereiro de 2025. O projeto, 
realizado pelo Governo do Estado, 
tem como objetivo melhorar a 
infraestrutura das praias, além 
de garantir saúde, segurança, 
lazer e entretenimento para turis-
tas e moradores. Na edição de 
2023/2024, veranistas e moradores 
puderam participar de diversas 
atividades recreativas oferecidas 
pela SEES nos oito postos fixos esp-
alhados nos balneários de Guara-
tuba, Caiobá, Matinhos, Praia de 
Leste, Ipanema, Shangri-la, Porto 
Rico e São Pedro do Paraná. Cer-
ca de 1,7 milhão de pessoas pas-
saram pelas atividades esportivas 
e de lazer realizadas diariamente, 
como caminhada, alongamento, 
dança, ginástica, escalada, tirole-
sa, nas quadras esportivas e de-
safios infantis.

Além disso, milhares de atle-
tas profissionais e amadores de 
diversas categorias mostraram 
as suas habilidades nas praias do 
Estado, ampliando as opções de 
lazer dos milhares de turistas e 
moradores. Entre as competições, 
estiveram as modalidades tradi-
cionais de areia, como os jogos de 
exibição de vôlei e futebol, com a 
participação de ídolos nacionais e 
internacionais, além dos campe-
onatos de futevôlei, surfe, beach 
tennis, corrida de rua e travessias a 
nado. Foto: Roberto Dziura Jr/AEN
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Lutero tem 
um ato de 
p r o t e s t a r 
contra algu-
mas pessoas 
que queriam 
vender até 
mesmo ter-
renos no céu. 
Jesus um dia 
disse que Ele 
subiria ao céu e prepararia para cada um de nós moradas 
lá no céu, e o preço? Totalmente gratuito, só devíamos 
aceitar Jesus em nossos corações, e algumas pessoas 
enganavam outras vendendo por um preço bem alto. 
Como o povo não tinha como ler a Bíblia, alguns acredi-
tavam que isso era verdade , por isso Martinho Lutero 
traduziu a Bíblia em uma língua que mais pessoas pode-
riam ter acesso, pois a leitura já ia ajudar as pessoas en-
tenderem o que era verdade e o que era mentira. Então 
Martinho Lutero protestou e começou a contar para as 
pessoas o que realmente a Bíblia dizia e que o reino dos 
céus não se compra com dinheiro. Ele foi perseguido por 
isso, pois aqueles que ficavam ricos vendendo terrenos 
no céu entre outras coisas não gostaram desse Protesto, 
porém Martinho Lutero continuou ensinando a verdade 
que estava escrito na Bíblia, e se hoje temos acesso a 
palavra de Deus em nosso idioma, foi através dessas ati-
tudes de Martinho Lutero em protestar contra a mentira 
de algumas pessoas que só pensavam em ficar ricos. A 
salvação não vem de comprar algo, o sacrifício de Jesus 
pagou tudo então Martinho Lutero disse ao povo que 
Somente pela fé, somente pela graça, somente a Bíblia, 
somente Cristo e somente a Glória de Deus nos basta, so-
mente isso nos fará ter direito a Salvação em Cristo Jesus.

Reeleito para um novo mandato, prefeito Guina e Vice Marinho 
garantem investimentos para continuar transformando São Jorge do Ivaí 

O Prefeito e o Vice-Pre-
feito reeleitos de São 
Jorge do Ivaí Agnaldo 

Carvalho Guimaraes (Guina) 
e Marinho Anderson Sartori 
(Marinho) em mensagem di-
recionada à população, agra-
decem os votos recebidos e 
reiteram compromissos de 
trabalho no município.

O trabalho deste primeiro 
mandato e a dedicação em 
melhorar a qualidade de vida 
dos sãojorgenses resultaram 
diretamente na reeleição de 
Guina e Marinho.  O com-

promisso segue firme, para 
transformar o município ainda 
mais acolhedor, organizado e 
agradável a todas as pessoas 
nas mais diversas áreas, como 
infraestrutura, saúde, esporte, 
lazer e muito mais. “Este é um 
momento de muita alegria, 
mas também de muita re-
sponsabilidade. Ter um re-
conhecimento tão grande 
do trabalho que tivemos no 
primeiro mandato e con-
quistar maior votação real-
mente é algo muito forte, que 
demonstra que o nosso trab-

alho tem melhorado a vida de 
muita gente”, disse o prefeito 
Guina. Um dos compromis-
sos de Guina que já está em 
execução é o pacote de obras 
no setor de saneamento, com 
os trabalhos seguindo acelera-
dos por toda a cidade.

ÁGUA - No setor de sa-
neamento no último mês 
de setembro, foi finalizada a 
ligação do poço artesiano do 
Bosque Municipal e a estação 
de tratamento próxima ao 
antigo hospital.  Isso possibili-
tou a adição de aproximada-

mente 25 mil litros de água 
por hora à rede de abastec-
imento da cidade.  No último 
domingo, foi preciso desligar 
um dos poços, pois o nível 
do reservatório atingiu 100% 
da capacidade, resultando 
em transbordamento. Ainda 
no saneamento básico está 
sendo concluindo as obras da 
estação elevatória de esgoto 
no conjunto Habitacional Pro-
fessor Nelson Cavichiolli, com 
um investimento de mais de 
R$ 700.000, com recursos 
próprios do município. A es-

tação irá coletar os dejetos 
das 80 residências e bombear 
para a rede de esgoto, ga-
rantindo o encaminhamento 
adequado até a estação de 
tratamento. Essa obra é es-
sencial para a melhoria da 
infraestrutura sanitária da ci-
dade e consequentemente 
cuidando sempre do meio 
ambiente.

GINÁSIO DE ESPORTES  
- Na área de esporte e lazer 
está sendo instalado cerca de 
800 cadeiras no Ginásio de 
Esportes Francisco Zago. Essa 

iniciativa visa proporcionar 
mais conforto aos torcedores 
que frequentam o local para 
prestigiar os jogos e eventos. 

ANTIGO HOSPITAL RU-
RAL JOÃO XXIII - Localizado 
na Rua José Ferreira de Cas-
tilho, encontra-se em fase de 
conclusão a primeira etapa 
das obras de reforma do 
antigo Hospital Rural João 
XXIII. Este significativo inves-
timento visa aprimorar os 
serviços de saúde para mel-
hor atender à população do 
município.

No sábado 19, às 3h30, foi 
realizado no Salão Co-
munitário do Parque 

Ouro Verde o acolhimento 
de 76 cidadãos venezuela-
nos, contratados pelo Grupo 
GTFOODS para trabalhar nos 
abatedouros de aves da região 
e peixes em Mandaguaçu. 

O projeto humanitário 
oferece aos imigrantes uma 

oportunidade de trabalho 
formal, com benefícios que 
incluem aluguel, água, ener-
gia elétrica, alimentos e uma 
ajuda de custo financeira, 
proporcionando uma integra-
ção digna e estruturada.

Estiveram presentes no 
evento o prefeito Profes-
sor Índio, a secretária de 
Assistência Social Adriana 

Bueno, a coordenadora do 
CRAS, Izabela Vasconcelos, e 
a coordenadora de Educação 
Especial, Talita.

Além de suprir a deman-
da por mão de obra local, o 
projeto contribui significati-
vamente para o fortalecimen-
to da economia do município, 
já que os custos de habitação 
e os salários dos trabalha-

dores ajudarão a movimen-
tar o comércio local.

O prefeito Professor Índio 
deu as boas-vindas às famílias 
venezuelanas e parabenizou 
o Grupo GTFOODS pela inicia-
tiva humanitária, destacando 
a importância do projeto para 
a comunidade e para a integ-
ração dos novos moradores. 
Assessoria de Comunicação

Estão abertas inscrições para 
profissionais do turismo e 
outras áreas atuarem nas 

atividades do Verão Maior Paraná, 
promovido pelo Governo do Es-
tado no Litoral e nas praias de 
água doce da região Noroeste, de 
dezembro a fevereiro. O Edital de 
Credenciamento foi viabilizado 
pela Secretaria estadual do Es-
porte (SEES), por meio da Paraná 
Esporte, e permanece aberto até 
o dia 31 de outubro.

Além do turismo, o edital 
também contempla profission-
ais das áreas de educação física, 
enfermagem e comunicação. 
Os interessados devem realizar 
seus pedidos de credenciamento 
através do sistema e-protocolo, do 
Governo do Estado. Eles vão atuar 
em atividades ofertadas pela Sec-
retaria do Esporte aos veranistas 
e moradores, por meio de práti-
cas esportivas e de lazer, aulas 
de ginástica, dança, caminhada, 
recreação infantil, torneios e even-
tos esportivos, além uma série de 
outras programações relaciona-
das ao entretenimento.

Maiores informações, requisitos, 
disposição das vagas e o edital com-
pleto estão disponíveis no site da 
Secretaria do Turismo do Paraná, na 
aba “Operação Verão 2025”.

OPORTUNIDADE – Para o se-
cretário estadual do Turismo, Már-
cio Nunes, a temporada de verão, 
que atrai milhares de turistas 
para o Litoral e as praias de água 

PACOTE DE OBRAS, POR EXEMPLO, SEGUE EM RITMO ACELERADO NAS ÁREAS DE SANEAMENTO, ESPORTE E LAZER

Assistência Social recebe grupo de famílias venezuelanas

Estado abre inscrições para selecionar profissionais
que vão atuar no Verão Maior Paraná

O EDITAL DE CREDENCIAMENTO FOI VIABILIZADO PELA SECRETARIA ESTADUAL DO ESPORTE, POR MEIO 
DA PARANÁ ESPORTE, E PERMANECE ABERTO ATÉ O DIA 31 DE OUTUBRO. ALÉM DO TURISMO, O EDITAL 

TAMBÉM CONTEMPLA PROFISSIONAIS DAS ÁREAS DE EDUCAÇÃO FÍSICA, ENFERMAGEM E COMUNICAÇÃO

doce do Noroeste, é uma grande 
oportunidade para profission-
ais do turismo e de outras áreas 
conhecerem na prática o setor 
paranaense.

“A recepção dos turistas que 
chegam às nossas praias deve ser 
feita com qualidade, porque um 
destino qualificado é aquele que 
atende bem seus visitantes. Os 
profissionais terão uma experiência 
única, conhecendo o setor e suas 
potencialidades, aprimorando seus 
conhecimentos e, consequente-
mente, divulgando o Paraná como 
um grande polo turístico”, disse.

Tiago Campos, diretor de 
Inovação da Secretaria de Estado 
do Esporte e coordenador de Es-
portes do Verão Maior Paraná, 
afirma que a temporada deste 
ano promete muitas atrações e 
atividades aos veranistas.

“Estamos nos preparativos 

para mais uma edição daquele 
que promete ser o maior e mel-
hor verão do país. Teremos mui-
tas atividades de lazer, culturais, 
grandes shows e, sobretudo, uma 
ótima estrutura de atendimento 
para os turistas que vão chegar 
ao Estado. Para isso, contamos 
sempre com uma equipe muito 
qualificada, entre profissionais 
e acadêmicos, que vão atuar em 
nosso Litoral e nas praias de água 
doce do Noroeste”, afirmou.

ACADÊMICOS – No mês pas-
sado, foi publicado um primeiro 
edital voltado exclusivamente aos 
acadêmicos das mesmas áreas. 
Os interessados devem estar devi-
damente matriculados em institu-
ições de ensino superior (públicas 
ou privadas) do Paraná.  As in-
scrições seguem abertas até o dia 
25 de outubro. Saiba mais AQUI.

VERÃO MAIOR  –  A próxima 

edição do Verão Maior Paraná 
está programada para ocorrer 
entre 28 de dezembro de 2024 e 
22 de fevereiro de 2025. O projeto, 
realizado pelo Governo do Estado, 
tem como objetivo melhorar a 
infraestrutura das praias, além 
de garantir saúde, segurança, 
lazer e entretenimento para turis-
tas e moradores. Na edição de 
2023/2024, veranistas e moradores 
puderam participar de diversas 
atividades recreativas oferecidas 
pela SEES nos oito postos fixos esp-
alhados nos balneários de Guara-
tuba, Caiobá, Matinhos, Praia de 
Leste, Ipanema, Shangri-la, Porto 
Rico e São Pedro do Paraná. Cer-
ca de 1,7 milhão de pessoas pas-
saram pelas atividades esportivas 
e de lazer realizadas diariamente, 
como caminhada, alongamento, 
dança, ginástica, escalada, tirole-
sa, nas quadras esportivas e de-
safios infantis.

Além disso, milhares de atle-
tas profissionais e amadores de 
diversas categorias mostraram 
as suas habilidades nas praias do 
Estado, ampliando as opções de 
lazer dos milhares de turistas e 
moradores. Entre as competições, 
estiveram as modalidades tradi-
cionais de areia, como os jogos de 
exibição de vôlei e futebol, com a 
participação de ídolos nacionais e 
internacionais, além dos campe-
onatos de futevôlei, surfe, beach 
tennis, corrida de rua e travessias a 
nado. Foto: Roberto Dziura Jr/AEN

Por Tia Michele

UM MOMENTO
DE ESPERANÇA

O protesto de Lutero

- MANDAGUAÇU -

Como o planejamento patrimonial pode ser um atenuante emocional
DOAÇÃO COM RESERVA DE USUFRUTO

Luccas Pereira dos Santos
Bacharel em Direito pela Universi-
dade Estadual de Maringá (2024). 
Advogado na Advocacia Guarnieri 
Consultores Jurídicos e Compliance, 
na Filial de Boa Vista/RR, inscrito 
na Ordem dos Advogados do Brasil, 
Seção do Paraná (OAB/PR), sob n.º 
125.377, Especialista em Direito Do 
Agronegócio e Tributário

A figura jurídica da doação 
com reserva de usufruto é 
bastante complexa e com-

pleta, mas talvez pouco conhecida 
e utilizada.  Trata-se de instituto 
abrangente que pode se manifes-
tar, por exemplo, por intermédio 
das chamadas vendas bipartidas, 
onde duas pessoas podem adqui-
rir um bem imóvel onde uma das 
compradoras fi ca com a proprie-
dade e posse indireta enquanto a 
segunda fi ca com a posse direta e 
o usufruto do imóvel. 

Malgrado o cenário citado 
acima, é mais corriqueira a uti-
lização desse instituto jurídico 
quando um indivíduo possui um 
bem imóvel, ou o adquire, e aca-
ba por proceder com a doação 
do mesmo para terceiro, mas 

reservando para si o usufruto 
do bem, tudo em um único ato 
jurídico. Importante salientar que, 
muito embora a morte seja uma 
certeza inevitável e a herança 
uma consequência natural, são 
raros os interessados em reali-
zar um planejamento quanto à 
transmissão patrimonial para que 
esta ocorra de forma simplifi cada 
e econômica para os herdeiros.  É 
nesse cenário de planejamento 
sucessório que poder-se-á utilizar-
-se do instituto da doação com a 
reserva de usufruto.

Nos dias atuais, tão importan-
te quanto constituir um patrimônio 
durante a vida é preservá-lo e, ao 
fi nal da vida e dessa passagem ter-
rena, transmiti-lo para as próximas 
gerações. É amplamente conheci-

do que os processos existentes no 
inventário e na partilha de bens 
podem levar os herdeiros a uma 
signifi cativa depreciação patrimo-
nial a depender, é claro, da monta 
tributária a ser adimplida pelos 
descendentes para o êxito dos trâ-
mites legais. Importante salientar, 
ainda, que em cenários litigiosos, 
o processo pode ser prolongado 
por alguns anos, acarretando, 
assim, em gastos intermináveis 
com diversos profi ssionais, bem 
como a presença do desgaste 
emocional e da deterioração dos 
laços familiares em um momento 
tão delicado.

Nessa realidade, a adoção do 
instituto em questão: a doação 
com reserva de usufruto pode 
evitar diversos litígios, minimizar 
os impactos ao patrimônio, redu-
zir despesas e a carga tributária, 
bem como garantir o bem-estar 
sociofamiliar, além de que tal ato 
se materializa em vida permitin-
do, assim, que o doador testemu-
nhe sua manifestação de vontade 
de fato se concretizar. Deste 
modo, poder-se-á garantir que o 
patrimônio acumulado ao longo 
da vida não se dissipe e seja uma 
perda para a família assim como 
o ente querido inevitavelmente 
foi. Trata-se, portanto, de uma 
ferramenta jurídica que auxilia o 
doador/testador a organizar seu 
patrimônio, bem como destiná-
-lo nos moldes e de acordo com 
a sua manifestação de vontade, 
seja esta sua última ou não.

Nesse contexto, ainda em 
vida, o doador então opta por 
doar seus bens - os quais, ressal-
ta-se, não devem estar inclusos 
na legítima -, para determinado 
donatário para que este se torne, 
então, o chamado nu-proprietário 
do imóvel, ou seja, aquele que re-
cebe o bem doado é quem vai de 

fato ter seu nome lavrado como 
proprietário em escritura junto do 
cartorário. Já o doador que optar 
por reservar-se na propriedade 
mesmo com a doação, firma 
no referido ato uma reserva de 
usufruto que o permite morar no 
imóvel como se proprietário fosse 
pelo tempo determinado no ato 
que, ressalta-se, na maioria dos 
casos de doação por usufruto 
trata-se de usufruto vitalício. É co-
mum, também, que para impedir 
qualquer ato de distribuição da 
nua-propriedade, impõe-se a cláu-
sula de inalienabilidade enquanto 
perdurar o usufruto. 

Uma vez tomada a decisão 
de proceder com o planejamento 
sucessório e realizado o negócio 
jurídico, o doador agora se torna 
usufrutuário vitalício, se assim foi 
disposto e reservado, possuindo o 
poder de usar o imóvel e fruir, ou 
seja, poderá colher os frutos ad-
vindos da propriedade e, dentre 
eles, encontra-se o aluguel, por 
exemplo. Quanto ao donatário, 
reserva-se a ele os direitos de 
dispor e reaver o bem. Ao fi nal da 
vida do doador, o usufruto será 
extinto e ao donatário (aquele 
que recebeu o imóvel) será in-
corporado os direitos plenos da 
propriedade outrora doada.

Trata-se de negócio jurídico 
intrinsicamente ligado ao plane-
jamento patrimonial e sucessório 
por se tratar de um mecanismo 

crucial para minimizar não só po-
tenciais confl itos entre herdeiros, 
mas também garantir uma distri-
buição do patrimônio de maneira 
adequada e relevante nos moldes 
da vontade do doador. Além dis-
so, proporciona maior segurança, 
bem como economia em relação 
aos impostos inerentes a trans-
missão tradicional post mortem 
que possui diversas despesas 
em variadas etapas. Assim, com 
o uso de instrumentos apropria-
dos é viável a realização de um 
planejamento efi ciente. 

Importante salientar que os 
bens a serem doados devem 
estar de acordo com as deter-
minações legais quanto a parte 
legítima obrigatória a ser desti-
nada aos herdeiros necessários 
e, sobretudo, a doação não exclui 
ou substitui o inventário visto que 
a doação somente se torna plena, 
com todos os poderes de usar, 
fruir, dispor e reaver se consoli-
dando na pessoa do donatário 
(aquele que recebeu o imóvel) 
com a morte do doador. Portanto, 
após a morte deste, dever-se-á 
promover o inventário do mesmo 
independentemente de ter ocorri-
do ou não doação em vida.

Mas então, quais as vanta-
gens de realizar a doação se 
ainda persiste a necessidade de 
inventariar os bens? Além do me-
nor custo para doar determinado 
imóvel, outra vantagem é poder 
fragmentar, durante toda uma 
vida, o planejamento sucessório 
para que não só possa ser uma 
estratégia de redução tributária, 
mas também de custos, em geral. 
Outrossim, tal ferramenta jurídica 
também possibilita aos donatá-
rios ou herdeiros uma realidade 
diferente onde não serão compe-
lidos a lidar com diversos custos 
e burocracias, de uma única vez, 

em um momento delicado como 
a morte de um ascendente, por 
exemplo. Além disso, o doador 
pode utilizar desse recurso jurídico 
para garantir que alguém fora da li-
nhagem sanguina venha a receber 
algum bem passível de ser doado, 
o que, é claro, pode-se também ser 
realizado por testamento, mas não 
somente por este.

Por fim, a escolha de doar 
um imóvel com reserva de usu-
fruto garante não só tudo o que 
foi exposto previamente, mas, 
também, promove a segurança 
que as vezes é necessária para 
que o doador possa tomar essa 
decisão, bem como presenciar 
que a sua vontade de fato pode 
ser respeitada em vida, para que 
seja eventualmente perpetuada 
após a morte.
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Eu sou a professora Arlete de Faria Ca-
pelari, mineira de Belo Horizonte e 
paranacitense por adoção. Segundo 

meus pais a educação começa quando a 
criança é gerada. As emoções são trans-
mitidas a ela ainda no ventre de sua mãe 
de fora pra dentro. Ali começa a se desen-
volver todas as informações na construção 
do ser; um legado que se carrega por toda 
vida. Neste caso quando o amor é o centro 
de tudo ai fica mais compreensível o ser 
humano incrível que este ser se tornará...     

O investimento valoroso que todos 
podem dar aos seus é o amor, atenção, 
carinho e principalmente o diálogo con-
stante; isso não é regra geral são exceções a 
serem feitas durante o investimento que se 
faz para que o caminho das aprendizagens 
sejam verídicos e fundamentados. Essa é a 
parte mais difícil porque é o básico que se 
começa em casa sempre advertindo que 
todo ser humano é único e especifico...   

A interação entre sociedade e educa-
ção é um elo precioso desde que cada um 
faça a sua parte com responsabilidade ab-
soluta para que a trajetória dos educando 
seja evolutiva sempre e não estagnada 
por atropelos desnecessários.   

Temos que ter claro e evidenciado o 
que é investimento em educação, pri-
meiro se investe no pessoal e depois no so-
cial (o poder econômico do amor vale mil-
hões e isso é o que Deus espera daqueles 
que o têm sempre contigo), o incentivo 
inovador e tratar os indivíduos com muito 
amor sem esperar nada em troca, pois a 
vida é um sopro devemos valorizar cada 
momento que nos foi dado pelo criador... 

Mas e você leitor o que é pra você inves-
timento em educação...? É uma questão 
primorosa que deve se pensar com afinco 
e muita destreza...!      

Lembrete: Queremos o fim das guer-
ras. Movimento em Prol da vida!

PROJETO DIVERSIDADE CULTURAL HERANÇA
PRIMEIRA ONDA DE LEITURAS DIVERSIFICADAS INTERESSANTES. QUE SURPREENDEM A CADA PESQUISA. QUEM VAI PEGAR...!  

O QUE É INVESTIMENTO EM EDUCAÇÃO?

Autora: Professora Arlete de Faria Capelari

POR PASTOR RENATO E PRESBÍTERO
PEDRO DA ISOSED DE MANDAGUAÇU

Santo Inácio “Nas Trilhas
da Terra das Missões” Você está preparado para encarar a 

verdade sobre os últimos dias?

Bem, os sinais estão em todos os lugares, poucos tem a cora-
gem de enxergar; guerras, fome, doenças, mortes sem sentido, 
desastres naturais, enfim a natureza pede uma resposta.

A Bíblia sempre nos alertou sobre estes acontecimentos, 
nós é quem não a lemos e nem de importamos em lê-la.

Não me importo se você é séptico, crente ou cristão, lhe 
informo que as evidências são claras, faça a leitura, aprenda a 
aprender, as Escrituras Bíblicas são o tempero das nossas vidas.

O crescimento da iniquidade (é o indivíduo que está acos-
tumado a pecar, nem se importa mais com as consequên-
cias, ou nem se envergonha do que faz).

As pessoas parecem mergulhar em uma escuridão onde o 
bem é chamado de mal e o mal chamado de bem.

As organizações governamentais promovem ideologias 
que desconsideram a dignidade humana e os princípios bíbli-
cos, gera conflito e afasta muitos das igrejas.

O aumento do ateísmo, o desprezo pelas Escrituras Sagra-
das são constante, o humano parece caminhar para um abis-
mo moral, trocando valores eternos por prazeres momentâ-
neo e egoísta.

O próprio JESUS advertiu que nós últimos tempos os seus 
mandamentos seriam desvalorizados, seus seguidores perse-
guidos, mas ELE também prometeu que os fiéis serão todos 
recompensados.

Leia em João 16:33 - “no mundo tereis aflições, mas tende 
bom ânimo, EU venci o mundo”.

Nos dias 16 e 17 de 
setembro de 2024, a 
cidade de Santo Inácio 

foi tomada por uma atmos-
fera de criatividade e celebra-
ção cultural com a realização 
do workshop “Nas Trilhas e 
Entrelinhas do Artesanato da 
Terra das Missões: Expedição 
Santo Inácio”.

Conduzido pela experi-
ente bordadeira, advogada 
e servidora pública Thuty 
Benito, e o curador e consul-
tor Marcos Savae. O evento 
reuniu cerca de 60 artesãs 
para um mergulho no univer-
so do artesanato local. Thuty 
Benito, com mais de 30 anos 
de atuação e diretora criativa 
do Programa Entre Linhas e 
Cores, liderou as participantes 
em um processo criativo pro-
fundo, unindo arte, cultura lo-
cal e inovação. 

O evento, apoiado pela 
Política Nacional Aldir Blanc, 
contou com a iniciativa da 
equipe da Secretaria Munici-
pal de Cultura e Turismo de 
Santo Inácio e do Ministério 
da Cultura. Tem como ob-
jetivo criar uma marca que 
destaque a história de Santo 
Inácio.  A ocasião teve a pre-
sença de autoridades locais, 
como a prefeita Geny Violatto 
“Nós somos um patrimônio 
histórico mundial, ninguém 
pode apagar nossa história”, 
disse Geny. O secretário de 
Cultura e Turismo Jurandi 
Teixeira Machado, disse que 
essas ações fortalecem a co-
munidade em torno da cul-

tura e do turismo, e os trab-
alhos desenvolvidos pelas 
artesãs enaltece e promove o 
município para fora dos lim-
ites de nossa cidade.

Também tivemos a par-
ticipação da coordenadora do 
artesanato paranaense, órgão 
pertencente à Secretaria de 
Estado da Mulher a senhora 

Pollyana Medeiros, além da 
representante da Secretaria 
de Estado do Turismo, a sen-
hora Ana Maria Esteves Fer-
reira Assis Cavalheiro.
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Colorado mantém o percentual feminino 
na Câmara de Vereadores com as eleitas 

Alexandra Rosseto e Karina Rafaine

Além de suas pautas individuais, caberá às duas vereadoras dar continuidade ao trabalho 
da *Procuradoria da Mulher*, implementada nesta legislatura. A Procuradoria atua em de-
fesa dos direitos das mulheres, propondo políticas públicas que promovam a igualdade de 
gênero e o enfrentamento à violência. Ambas se comprometem a fortalecer essa importante 
ferramenta de proteção e suporte às mulheres de Colorado.

As vereadoras, embora vindas de trajetórias na saúde, destacam que atuarão em diversas 
áreas, sempre com foco em uma gestão eficiente e participativa, fortalecendo a representa-
tividade feminina no legislativo de Colorado.

Esta semana, no Gabinete 
do Paço Municipal, o Pre-
feito de Cruzeiro do Sul 

César Sugigan, na companhia 
da primeira-dama, Cristina Su-
gigan, e da Diretora de Cultura, 
Magali Borgo, reunidos com 
lideranças das igrejas Evangé-
lica, Católica e da Sociedade 
Espírita. O objetivo do encontro 
foi discutir as apresentações 
natalinas programadas para o 
final do ano, que acontece na 
Praça Central da cidade. O que 
já foi definido é que a abertura 
das decorações de Natal, parte 
do projeto Arte em Reciclar, 
está agendada para o dia 1º de 
dezembro na Praça Central. 

Nos dias 17 e 18 de outubro, 
a Secretaria Municipal 
de Educação promoveu 

formação profissional para os 
educadores da rede pública no 
Anfiteatro Santo Carraro. A pal-
estrante, a renomada professo-
ra e escritora Ivanilde Moreira e 
o evento foi destinado aos pro-
fessores da educação infantil e 
do ensino fundamental.

A programação da capaci-
tação esteve dividida em dois 
momentos; dia 17, as palestras 
aconteceram nos turnos da 
manhã e da tarde. No dia 18, se-
guiu com mais duas palestras e 
com o encerramento previsto 
para as 15h30 do mesmo dia.  
A iniciativa teve como objetivo 
capacitar os docentes, ofer-
ecendo novas perspectivas e 
ferramentas para aprimorar o 
ensino em sala de aula. A secre-
tária de Educação, Silvana Cad-
amuro, destacou a importância 
dos eventos: “Esta é a última 
formação do ano, e investir na 
educação nunca é um gasto, 
mas sim um investimento no 
futuro dos nossos professores 
e das nossas crianças”, afirmou.

A formação faz parte de 
uma série de ações que a Sec-
retaria veio promovendo ao 

longo dos anos para garantir o 
contínuo aperfeiçoamento dos 
profissionais da educação no 
município, reforçando o com-
promisso de oferecer uma edu-
cação de qualidade para todos.

Em uma etapa seguinte, a 
formação foi conduzida pelo 
renomado professor e escritor 
Andriel Fagundes, que trouxe 
dois temas importantes para o 
desenvolvimento pedagógico:

Africanização, tema que foi 

abordado durante a manhã, 
onde os professores discutiram 
a importância de promover a 
diversidade e a equidade no 
ambiente escolar.

Musicalização, foi o tema da 
tarde, onde os docentes partici-
param de atividades práticas 
e teóricas voltadas para a uti-
lização da música como ferra-
menta pedagógica, auxiliando 
no desenvolvimento cognitivo, 
emocional e social dos alunos.

No domingo, 20/10, o Corin-
thians enfrentou em São 
Paulo na Arena Neo Quími-

ca (em Itaquera) o Flamengo no 
jogo da volta da semifinal da Copa 
do Brasil, o resultado final foi 0 a 
0, o time carioca passou para a fi-
nal, pois havia vencido o Timão no 
Rio de Janeiro por 1 a 0, um grupo 
de torcedores corintianos de Pa-
ranavaí marcou presença.

Junto com o diretor de árbi-
tros da Liga de Paranavaí, Dejair 
de Santana estavam Henrique, 
Vitor Sanches, Marcos Sanches, 
Luan Tenório, Rafael Tenório e 

Nenê. O presidente do Corinthi-
ans, Augusto Melo posou para 
foto com os paranavaienses.

O Corinthians joga nessa 
quinta, 24/10, em São Paulo con-
tra o Racing (Argentina) pela 
semifinal da Copa Sul-Ameri-
cana, o jogo da volta será no dia 
31/10. Pelo Brasileiro da Série A, o 
Corinthians é o 17º colocado com 
apenas 32 pontos, em 30 jogos, 
onde teve só 7 vitórias, 11 empates 
e 12 derrotas, está na zona de re-
baixamento. O líder é o Botafogo 
com 61 pontos, Palmeiras tem 30, 
Fortaleza 56 pontos.

Nesse final de semana a 
Liga de Futebol de Nova 
Esperança dá andamen-

to aos Campeonatos Cobrinhas 
e Veterano Regional de Fute-
bol, com os seguintes jogos.

COBRINHAS - No dia 26 de 
outubro, em Cruzeiro do Sul 
tem estes jogos das fases.

SEMIFINAL - Às 8 horas 
no Estádio Alonso Ruiz - Para-
napoema x Nova Esperança 
(Sub-17), Alto Paraná x Colorado 
(Sub-17), Mandaguaçu x Itagua-

jé (Sub-15).
QUARTAS DE FINAL - Man-

daguaçu x Uniflor (Sub-11).
No dia  30 de outubro, em 

Cruzeiro do Sul  jogarão às 17 
horas pela semifinal as equipes 
Paranapoema e Colorado no 
Sub-15.

VETERANO - No dia 27 de 
outubro  às 9h30 jogarão: Alto 
Paraná x Mandaguaçu (jogo 
de ida 1 a 0 para Mandaguaçu), 
Floraí x Castelo Branco (jogo de 
ida 2 a 1 para Castelo).

Começou a ser disputada 
no domingo, 20 de outu-
bro, em Tamboara a fase 

final da Taça Paranavaí de 
Futebol em duas categorias, 
no Titular a equipe Vila Santa 
Terezinha, de Paraíso do Norte, 
venceu por 5 a 3.

No Estádio Germano Marti-
ni - Tamboara FC 3x5 Vila Santa 
Terezinha. Gols de Marcos Viní-
cius, Jhonatan e Júlio César 
(Tamboara); Gui Correa (3), Léo 

Garibaldi e Vitinho (Vila).
Na categoria Aspirante, 

Paraíso Sport Club 2x1 Vila San-
ta Terezinha. Gols marcados 
por Eriks Manoel e Leonardo 
Navais (Paraíso); Fabrício (Vila).

No domingo, 27/10, tem em 
Paraíso do Norte no campo da 
Vila os jogos da volta.

Às 14h15 no Aspirante - Vila 
Santa Terezinha x Paraíso SC.

Às 15h15 no Titular - Vila San-
ta Terezinha x Tamboara FC.

O Nação Araquari-SC com-
pletou, no dia 1º de setem-
bro, 6 anos de fundação 

e vem se tornando uma grande 
potência quando se fala em reve-
lar atletas de futebol. Hoje, no 
Brasil, o paranavaiense Kokan 
Gonçalves, diretor de capacita-
ção do clube, é uma grande refer-
ência quando se trata de formar 
grandes atletas. Com 57 anos, Ko-
kan Gonçalves é o Diretor de Ca-
pacitação de Atletas pelo Nação 
Araquari, em Santa Catarina. Ex-
atleta de futebol, jogou pelo Améri-
ca-SP, Imperatriz-MA, Ubiratã-MS, 
Nacional-SP, São Caetano-SP, Nov-
orizontino-SP, Ituano, Seleção Ca-
rioca, entre outros. Como técnico, 
comandou o Atlético Paranavaí-
PR, Cianorte-PR, Prudentópolis, 
Verê-PR, Manauara-AM, o Projeto 
Naves, do Santos FC, e o Nação-
SC, onde permaneceu, mas em 
outra função.

A lista de atletas revelados 

No sábado, 26 de outubro, 
tem os jogos da volta das 
Copas Sub-16 e Sub-14, o 

ACP tem jogo em Paranavaí da 
fase oitavas de final no Sub-16, 
o Sub-14 joga em Londrina pela 
fase quartas de final.

SUB-16 - Atlético Clube Pa-
ranavaí e Iraty jogam em Pa-
ranavaí às 10 horas no Estádio 
Waldemiro Wagner, no jogo 
de ida em Iraty houve empate 
em 2 a 2.

Outros jogos: Paraná Clube 
x Capão Raso (ida 2 a 1 para o 
Paraná), Laranja Mecânica x 
Olímpico (ida 1 a 1), Azuriz x FC 
Casvavel (ida 3 a 1 para o Azuriz), 

Operário x Maringá FC (ida 5 a 
3 para o Maringá), Hope Inter-
nacional x PSTC (ida 3 a 0 para 
o PSTC), São Joseense x Galo 
Maringá (ida 1 a 1), Atlhetico PR 
x Desportivo Paranaense (ida 2 
a 1 para o Desportivo).

SUB-14 - Após perder em casa 
por 4 a 1 para o PSTC o Sub-14 do 
ACP joga neste sábado, 26/10, às 
8h45 no Centro de Treinamento 
do PSTC em Londrina.

Outros jogos da fase quar-
tas de final: Athletico PR x São 
Joseense (jogo de ida 2 a 1 para 
o Athletico), Hope x Laranja 
Mecânica (ida 4 a 1 para Laranja), 
Azuriz x Verê (ida 2 a 1 para o Verê).

O município de Colorado, reforça sua representatividade feminina na Câmara de 
Vereadores com a eleição de Alexandra Rosseto e Karina Rafaine, ambas profissionais de 
saúde com vastas experiências em suas áreas, refletindo um compromisso com a melhoria 
dos serviços públicos.

Alexandra Rosseto (PL), de 42 anos, é 
enfermeira com pós-graduação em Saúde 
Pública e da Família. Atualmente, ela é a 
Enfermeira Responsável da Unidade de 
Saúde São João XXIII. Eleita com 489 vo-
tos, Alexandra apresenta uma plataforma 
focada em saúde, educação e incentivo 
à atividade agrícola. “Resolvi me candi-
datar para realmente fazer uma política 
pública de qualidade e eficiente, voltada 
para a nossa comunidade”, afirmou. Entre 
suas prioridades, estão a reestruturação 
da educação, o incentivo ao esporte e o 
fomento ao comércio e à indústria local. 
Alexandra destaca que, como vereadora, 
seu papel será ser a “ponte” entre a co-
munidade e o executivo, garantindo uma 
gestão pública transparente e compro-
metida.

Karina Rafaine (Republicanos), de 39 
anos, também enfermeira, é pós-graduada 
em Nefrologia e atua como Responsável 
Técnica do Setor de Hemodiálise do Hos-
pital de Santa Clara. Com 413 votos, Karina 
acredita na transparência e na proximidade 
com a população como princípios de sua 
atuação política. “Minha decisão de me 
candidatar a vereadora nasce do desejo de 
trazer uma mudança real e positiva para 
nossa cidade”, declarou. Entre suas pro-
postas, estão a ampliação do acesso aos 
serviços de saúde, especialmente para pa-
cientes renais e com doenças crônicas, e a 
criação de uma Clínica Escola do Autista. 
Karina também planeja implementar um 
Gabinete Online e um Gabinete Itinerante, 
buscando estar sempre próxima da popu-
lação e suas necessidades.

CRUZEIRO DO SUL
Reunião para Planejamento e Articulação

da Campanha de Natal 2024

MANDAGUAÇU
Secretaria Municipal encerra Capacitação

dos Profissionais de Educação

Liga de Nova Esperança dá andamento aos Cobrinhas e Veterano

Nova Esperança Sub-13, disputa o Cobrinhas

Sub-16 do ACP decide vaga em casa, Sub-14 em Londrina

Lance de jogo da categoria Sub-14 em Paranavaí

por Kokan é enorme, e os mais 
recentes incluem o meia Alisson, 
de 18 anos, joia do Atlético Minei-
ro, que tem multa de 60 milhões 
de euros, e Matheus Dias, de 21 
anos, meia do Internacional-RS, 
convocado recentemente para a 
Seleção Brasileira que disputou 

os Jogos Pan-Americanos de 
2023 no Chile.

O trabalho do profission-
al vem chamando a atenção 
de grandes clubes do futebol 
brasileiro, pois gigantes no Brasil 
têm investido pesado nas catego-
rias de base, até com a contrata-

ção de atletas já formados.
Contudo, o trabalho de Ko-

kan Gonçalves é detectar atletas 
com potencial para melhor servir 
ao clube e ao mercado nas cat-
egorias de base, onde grandes 
atletas foram lançados por ele, 
tanto nacionalmente quanto 
internacionalmente, incluindo 
jogadores que já passaram pela 
Seleção Brasileira.

No sábado, 19/10, em Flori-
anópolis (Estádio Orlando Scar-
pelli) estrearam 8 atletas de 17 
anos revelados por Kokan, atu-
aram pela equipe Nação: Kauan, 
Borracha, Negueba, Robert, 
Thiago, Miguel, Enzo e Rafinha. 
O Nação perdeu por 5 a 1 para o 
Figueirense na Copa Santa Catari-
na Adulto e ficou em quinto lugar.

Neste domingo, 27/10, o Na-
ção Araquari joga às 15 horas em 
Gaspar contra a equipe Blume-
nau. Já está classificado para a 
próxima fase da Copa Sub-17.

Paranavaiense “Kokan” é diretor de Capacitação do Nação Araquari

Kokan e os atletas de 17 anos

Vila Santa Terezinha
vence em Tamboara

Vila Santa Terezinha tem grande vantagem no jogo da volta

“Corintianos de Paranavaí” estiveram
na semi na Arena Neo Química

Paranavaienses com Augusto Melo presidente do Timão

Por Billy Belieri / @centraldenoticiasoficial
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